

An den Oberbürgermeister
der Landeshauptstadt München
Herrn Dieter Reiter
Rathaus, Marienplatz 8
80331 München



München, 11.02.2020

Antrag
Artenvielfalt auch in München IX
Ein Jahr Volksbegehren *Rettet die Bienen!* –
Mähkonzepte auf alle städtischen Grünflächen ausdehnen

Für sämtliche Rasen- und Wiesenflächen im Verantwortungsbereich der LH München, insbesondere auch für vom Baureferat bewirtschaftetes Straßenbegleitgrün, werden Mähkonzepte erstellt und zur Anwendung gebracht.

Begründung

Insekten haben ebenso wie andere Kleinlebewesen, was ihre Artenzahl und die Biomasse angeht in den vergangenen Jahren in Deutschland einen Rückgang um rund 80% zu verzeichnen. Insekten sind Nahrungsbasis für zahlreiche andere Tierarten und unerlässlich für ein stabiles Ökosystem.

Die LH München hat durch ihre Lage in der Münchner Schotterebene, mit deren Heideflächen eine hohe Verantwortung für den Erhalt von artenreichen Wiesenlebensräumen. Entscheidend für den Artenreichtum dieser Wiesen sind die jeweiligen Mähtermine. So können einige Pflanzenarten nur blühen und aussamen, wenn spät im Jahr gemäht wird. Einige Insektenarten brauchen zur Überwinterung stehende Pflanzentriebe.

Selbstverständlich gibt es Flächen, auf denen z.B. Sport und Erholung im Vordergrund stehen. Hier ist häufiges Mähen gut begründet. Wann und wo aber Flächen gemäht werden, muss zukünftig begründet und festgelegt werden. „Weil wir das immer schon so gemacht haben“ darf nicht mehr zählen.

Tobias Ruff (ÖDP)

Sonja Haider (ÖDP)

Johann Sauerer (ÖDP)